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ABSTRAK 

 

Wati, Devita Ilmi Aulia. 2013. Pengaruh Perendaman Dalam Air Kelapa (Cocos nucifera) 

Terhadap Viabilitas Benih Rosella Merah (Hibiscus sabdariffa var. 

sabdariffa). Skripsi, Jurusan Biologi Fakultas Sains dan Teknologi 

Universitas Islam Negeri (UIN) Maulana Malik Ibrahim Malang, 

Pembimbing I: Dr. H. Eko Budi Minarno, M. Pd (II) Dr. H. Ahmad Barizi, 

M.A 

Kata Kunci: Air Kelapa(Cocos nucifera), Viabilitas benih, Rosella Merah (Hibiscus 

sabdariffa var. sabdariffa). 

Ilmu tentang tumbuh-tumbuhan sudah banyak diisyaratkan dalam Al-Quran jauh 

sebelum ilmu pengetahuan berkembang. Rosella merah (Hibiscus sabdariffa var. 

sabdariffa) merupakan salah satu benih ortodok dari suku Malvaceae yang memiliki 

banyak manfaat bagi kesehatan, salah satunya sebagai antioksidan. Saat ini permintaan 

terhadap benih rosella merah semakin tinggi, sedangkan benih yang tersedia banyak 

mengalami kemunduran akibat penyimpanan. Akibatnya permintaan terhadap Rosella 

merah belum dapat terpenuhi secara maksimal. Untuk mengatasi masalah kemunduran 

benih dapat dilakukan melalui perendaman dalam air kelapa muda. Hal ini dikarenakan 

didalam kelapa muda terdapat senyawa organik yang diduga mampu merangsang 

perkecambahan pada benih Rosella merah. Sehubungan dengan kandungan senyawa 

organik dari air kelapa maka perlu diketahui konsentrasi yang paling optimal terhadap 

viabilitas benih Rosella merah. Disamping itu lama perendaman dipandang penting 

karena lama perendaman merupakan pemberian kesempatan bagi senyawa organik 

tersebut untuk masuk ke dalam benih.Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh 

konsentrasi dan lama perendaman dalam air kelapa terhadap viabilitas benih rosella 

merah (Hibiscus sabdariffa var. sabdariffa). 

Penelitian ini dilaksanakan di Laboratorium Fisiologi Tumbuhan Jurusan Biologi 

Fakultas Sains dan Teknologi UIN Maulana Malik Ibrahim Malang pada bulan Maret 

2013. Penelitian ini menggunakan Rancangan Acak Lengkap (RAL) dengan 2 faktor dan 

3 ulangan. Faktor pertamakonsentrasi air kelapa dengan 0%, 25%, 50%, 75%, dan 100%. 

Sedangkan faktor kedua yaitu lama perendaman selama 6 jam, 8 jam, 10 jam dan 12 jam. 

Data yang diperoleh dari hasil penelitian dianalisis varian dan dilakukan uji lanjut 

Duncan Multiple Range Test (DMRT) taraf signifikansi 5% untuk mengetahui perlakuan 

terbaik. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa ada pengaruh konsentrasi dan lama 

perendaman dalam air kelapa (C. nucifera) terhadap viabilitas Rosella merah (H. 

sabdariffa var. sabdariffa). Peningkatan tersebut diduga karena pada air kelapa terdapat 

substansi pertumbuhan dan senyawa organik yang mampu menunjang proses 

perkecambahan. Konsentrasi air kelapa yang paling baik dalam meningkatkan parameter 

daya berkecambah dan berat kering adalah 100%, dan konsentrasi paling efektif untuk 

keserempakan tumbuh adalah 75%, sedangkan lama perendaman yang paling baik adalah 

8 jam. Interaksi antara konsentrasi dan lama perendaman yang paling baik terhadap 

semua variabel adalah konsentrasi 100% dengan lam perendaman 8 jam. 
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ABSTRACT 

 

Wati, Devita Ilmi Aulia, 2013. The Effect of Submersion Within Coconut Water (Cocos 

nucifera) on The Viability of Red Rosella Seed (Hibiscus sabdariffa var. 

sabdariffa). Final Paper, Department of Biology, Faculty of Science and 

Technology, State Islam University (SIU) of Maulana Malik Ibrahim 

Malang. Advisors: (I) Dr. H. Eko Budi Minarno, M.Pd, (II) Dr. H. Ahmad 

Barizi, M.A. 

Keywords: Coconut Water (Cocos nucifera), Seed Viability, Red Rosella (Hibiscus 

sabdariffa var. sabdariffa) 

Vegetative science has been explained in Al-Quran long before the development 

of knowledge. Red Rosella (Hibiscus sabdariffa var. sabdariffa) represents an orthodox 

seed from Malvaceae Family with various benefits for health. One such benefit is being 

anti-oxidant. The demand for red rosella seed is getting higher, but the stock is 

deteriorated due to less cautious storage. Therefore, the demand of red rosella cannot be 

met maximally. The problem of seed decrement is solved by submerging the seed with 

young coconut water. Within young coconut, there is organic compound with the ability 

to stimulate germination from red rosella seed. The understanding of the organic 

compound from coconut water may help to figure out the optimum concentration of this 

compound that is influencing the viability of red rosella seed. Submersion length is also 

important because it may give chance for organic compound to go into the seed. The 

objective of the research is to acknowledge the effect of concentration and submersion 

length of coconut water on the viability of red rosella seed (Hibiscus sabdariffa var. 

sabdariffa). 

Research is carried out at Plant Physiology Laboratory, Department of Biology, 

Faculty of Science and Technology, SIU of Maulana Malik Ibrahim Malang on March 

2013. The design of research is Complete Random Planning (CRP) with 2 factors and 3 

replications. First factor is some concentrations of coconut water such as 0 %, 25 %, 50%, 

75 %, and 100 %. Second factor is some submersion lengths such as 6 hours, 8 hours, 10 

hours and 12 hours. Data obtained from the result of research are analyzed with variance 

analysis and followed by Duncan Multiple Range Test (DMRT) at significance rate of 5 

% to understand the best treatment. 

Result of research indicates that the concentration and submersion length in the 

coconut water (C. cunifera) influence the viability of Red Rosella (H. sabdariffa var. 

sabdariffa). The increase of the effect is apparent possibly because the coconut water may 

contain the growth substance and organic compound that is supporting germination. The 

best concentration of coconut water with the ability to increase the germination parameter 

and with the improved dry weight is 100 % concentration, while the most effective 

concentration for simultaneous growth is 75 % concentration. The best submersion length 

is 8 hours. The best interaction between concentration and submersion length of all 

variables is 100 % concentration and 8 hours submersion length.  
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 ىَيخصا
 

ذأشٞش اىْقغ فٜ ٍاء ظ٘ص اىْٖذ )م٘م٘ط ّ٘عٞفٞشا( ػيٚ تقاء حٞ٘ٝح تزسج   2013 يَٜ أٗىٞاػٗاذٜ دٝفٞرا 
سٗصٝلا الأحَش )ٕثٞغن٘ط عثذاسفا فاس عثذاسفا ( ٍقاه قغٌ الأحٞاء فٜ ميٞح اىؼيً٘ ٗاىرنْ٘ى٘ظٞا فٜ 

 اىعاٍؼح 
 الإعلاٍٞح اىحنٍ٘ٞح ٍ٘لاّا ٍاىل إتشإٌٞ ٍالاّط.

 اىَششف الأٗه: اىذمر٘سإٝن٘ ت٘دٛ ٍْٞشّ٘ااىَاظغرٞش ٗاىذمر٘ساىحاض أحَذ اىثاسصٛ اىَاظغرٞش
 

ميَاخ اىثحس: ٍاء ظ٘ص اىْٖذ )م٘م٘ط ّ٘عٞفٞشا( حٞ٘ٝح اىثزسالأحَش سٗصٝلا )ٕثٞغن٘ط عثذاسفا فاس 
 عثذاسفا (.

 
ٝلا الأحَش اىؼيٌ ٍِ اىْثاذاخ ٍطي٘ب مصٞشفٜ اىقشآُ قثو ٗقد ط٘ٝو ٝرط٘س اىؼيٌ. سٗص

)ٕثٞغن٘ط عثذاسفا فاس عثذاسفا ( ٕٜ ٗاحذج ٍِ تزٗس قثٞيح الأسش٘رمغٞح اىفصٞيح ٗىٖا ف٘ائذػيٚ اىصحح 
ف٘احذ ٌٍْٖ ٍضاد ىلأمغذج. حاىٞا فإُ اىطية ػيٚ اىثزٗس سٗصٝلا الأحَش أػيٚ, ٗاٍا اىثزٗساىَؼذج اصاترٖا 

حَش َٝنِ أُ لا ٝرٌ اى٘فاء تٖا تأمَو ٗظٔ. قٖقشج تغثة الاحرفاظ. ٗػقٞثح رىل, اىطية ػيٚ سٗصٝلا الا
ٗىرف٘ق ٍشنيح  قٖقشج اىثزٗس ٝفؼو رىل ٍِ خلاه الاّغَاط فٜ ٍاء ظ٘ص اىْٖذ. ٕٗزا اىحاه لأُ فٜ ظ٘ص 
اىْٖذ ذنُ٘ اىَشمثاخ اىؼض٘ٝح اىرٜ ذؼرقذ أّٖا ذٖٞط إّثاخ اىثزٗس ػيٚ سٗصٝلا الاحَش. ٗ فٜ اذصاه ٍغ 

ِ ٍاء ظ٘ص اىْٖذ ٍِ اىضشٗسٛ ٍؼشفح ذشمٞض الأٍصو ىثقاء اىثزٗس سٗصٝلا اىَحر٘ٙ ٍِ اىَادج اىؼض٘ٝح ٍ
الاحَش. ٗتالاضافح اىٚ ّقؼح ط٘ٝيح ْٝظش إىٖٞا ػيٚ أّٖا ٍَٖح لأُ اىْقؼح اىط٘ٝيح ذؼطٜ فشصح ىيَشمثاخ 

ٚ ػض٘ٝح ىيذخ٘ه ػيٚ اىثزٗس. ذٖذف ٕزٓ اىذساعح ىَؼشفح ذأشٞش اىرشمٞض ٍٗذج اىْقؼح فٜ ٍاء ظ٘ص اىْٖذ ػي
 تقاء اىثزٗس الأحَش )ٕثٞغن٘ط عثذاسفا فاس عثذاسفا(. 

 
ذفؼو ٕزٓ اىذساعح فٜ ٍخرثش فغٞ٘ى٘ظٞا اىْثاخ تقغٌ تٞ٘ى٘ظٞا فٜ ميٞح اىؼيً٘ ٗاىرنْ٘ى٘ظٞا فٜ 

. ٝغرؼَو ٕزا اىذسط 3102اىعاٍؼح الإعلاٍٞح اىحنٍ٘ٞح ٍ٘لاّا ٍاىل إتشإٌٞ ٍالاّط فٜ شٖش ٍاسط ػاً 
شْٚ اىؼ٘اٍو ٗشلاز ٍنشساخ.  اىؼاٍو الأٗه ٕ٘ ذشمٞض ٍاء ظ٘ص اىْٖذ تصفشحي٘اُ اٗذاد ذَاٍا اىرخثط تا

ٗخَظ ٗػششِٝ حي٘اُ ٗخَغِٞ حي٘اُ ٗخَظ ٗعثؼِٞ حي٘اُ ٗ ٍأج حي٘اُ. اٍا اىؼاٍو اىصاّٜ ٕ٘ ّقؼح 
ط٘ٝيح ىَذج خَغح عاػح ٗشَاّٞح عاػح ٗػششج عاػح ٗ اشْٚ ػششعاػح. ٗاىثٞاّاخ اىرٜ ذٌ اىحص٘ه ػيٖٞا 

ٍرؼذدج اخرثاس خَغح حي٘اُ ىرحذٝذ أفضو دساعح ٗاخرثاس اىَضٝذ ٍِ اىثذٝو دّناُ اخرثاس ٍر٘عط ٍِ 
 ػلاض.

ّٗرائط اىذسط أشاس أُ ْٕاك ذأشٞش اىرشمٞض ٗط٘ٝو اىْقغ فٜ ٍاء ظ٘ص اىْٖذ )م٘م٘ط ّ٘عٞفٞشا( 
تغثة ٗظ٘د ٍادج ػيٚ ىثقاء سٗصٝلا اىحَشاء )ٕثٞغن٘ط عثذاسفا فاس عثذاسفا(. ٍِٗ صٝادج ٕزا الاسذفاع 

َّ٘ ٍاء ظ٘ص اىْٖذ ٗاىَشمثاخ اىؼض٘ٝح اىرٜ ٕٜ قادسج ػيٚ دػٌ ػَيٞح الإّثاخ. ٗذشمٞض ٍاء ظ٘ص اىْٖذ 
فٜ ذحغِٞ الإّثاخ ٗاىَؼيَاخ ٗاى٘صُ ٗاىعاف ٕ٘ ٍأج حي٘اُ ٗذشمٞض أمصش فؼاىٞح ىرضا ٍِ َّ٘ خَغح 

عاػاخ. اىرفاػو تِٞ اىرشمٞض ٍٗذج اىْقؼٖ٘  ٗعثؼُ٘ حي٘اّا ٗفٜ حِٞ أُ ذْقغ ٕ٘ حغِ اىثاىغ ٕ٘ شَاّٞح
 أفضو ىعَٞغ اىَرغٞشاخ ٕٜ اىرشمٞض  ٍأج حي٘اُ ٍغ عاػاخ اىغَش شَاّٞح عاػاخ.

 

 

 

 


